

RÉSUMÉS

„EN L'HONNEUR ET À LA GLOIRE DE DIEU“
LA PIÉTÉ BOURGEOISE À L'ÉPOQUE PRÉCÉDANT LA
BATAILLE DE LA MONTAGNE BLANCHE,
À L'EXEMPLE DES VILLES ROYALES DU NORD-OUEST
DE LA BOHÈME

Michaela Hrubá

L'étude analyse des testaments bourgeois provenant de villes royales choisies du nord-ouest de la Bohême (Laun, Leitmeritz, Saaz, Aussig) du point de vue de leur force d'expression religieuse. L'auteur étudie les testaments destinés aux institutions religieuses, aux fraternités religieuses et d'écrivains ainsi que les testaments caritatifs. Cette étude soulève la question de savoir vers quelle confession les bourgeois et les bourgeoises des villes penchaient-ils et quelle place la religion avait-elle dans leur vie. On a pu établir que 20 à 30 pour cent de tous les testateurs faisaient des dons à des fins pieuses et qu'ils étaient issus de toutes les classes sociales. Cependant, il faut noter que les bourgeois les plus aisés étaient ceux qui se montrèrent les moins généreux. Il ressort clairement que, parmi les donateurs pieux, les femmes représentaient la majorité, ce qui soulève la question de savoir si le testament était un moyen de compenser leur marginalisation sociale sur Terre.